# CONSEIL D'ETABLISSEMENT POLYVALENTE LA POCATIERE

PROCÈS-VERBAL RENCONTRE DU LUNDI 24 JANVIER 2022, À 19H SUR TEAMS



# **SONT PRÉSENTS:**

Professionnel: Line Garceau

Personnel de soutien : Marie-Ève Pelletier, Nadine St-Onge Enseignants : Denis Bastille, Nancy Milliard et Nathalie Gagnon

Élèves : Samuel Adjin et Françoise Martel

Parents: Magali Emond, Kathy Côté, Louise Gauthier

Directions : Kathy Fortin et Julie Lizotte (invitée)

Absents: Marie-Josée Bérubé, Yves Trazié

## 1. OUVERTURE DE LA SÉANCE

## 1.1 Mot de bienvenue et vérification du quorum

Après constatation du quorum, la présidente, Magali Emond ouvre la séance par les salutations d'usage et souhaite la bienvenue à tous.

## 1.2 Lecture et adoption de l'ordre du jour

Il est proposé par Denis Bastille et unanimement résolu que l'ordre du jour soit adopté tel qu'il est présenté avec les modifications suivantes :

- → Ajouter 3.1.3 Plan de lutte contre l'abandon scolaire
- → Ajouter 3.1.4 Bris de services complémentaires.
- → Ajouter 3.1.5 Programme multisports
- → Ajouter 3.1.6 Plan d'action arrimage primaire-secondaire en français.

## 1.3 Adoption du procès-verbal de la réunion du 25 octobre 2021

Il est proposé par Louise Gauthier et unanimement résolu que le procès-verbal de la rencontre du 25 octobre 2021 soit adopté tel qu'il est présenté.

## 1.4 Suivi au procès-verbal

Aucun suivi.

## 2. DOSSIERS DE DÉCISION

2.1 Approbation du programme d'activités éducatives qui nécessitent un changement d'heure ou un déplacement des élèves hors de l'école (art.87 LIP) Kathy Fortin, mentionne que les sorties suivantes qui ont été ajoutées :

- Ski de fond le 16 février en AM au Club de golf St-Pacôme pour le groupe 31 avec Charles-Yves Jolin, enseignant.
- Ski de fond le 1<sup>er</sup> mars en AM au Club de ski de St-Denis pour le groupe 31 avec Charles-Yves Jolin, enseignant.
- Projet Impact le mercredi 13 avril en AM pour les élèves de 5<sup>e</sup> secondaire et de PAI à la Salle André-Gagnon de La Pocatière.

Line Garceau organise une activité pour 4 élèves de 5<sup>e</sup> secondaire le vendredi 28 janvier prochain chez Solutions Novika.

Il est proposé par Louise Gauthier et unanimement résolu que le programme d'activités éducatives qui nécessitent un changement d'heure ou un déplacement des élèves hors de l'école soit adopté tel qu'il est proposé.

# 2.2 Règles de régie interne

Certains membres n'ont pas eu le temps de consulter le document et des corrections doivent y être apportées. Ce point est donc reporté à la prochaine réunion.

# 2.3 Approbation de la grille-horaire

Kathy Fortin, explique aux membres que nous devons reporter ce point à la prochaine réunion car deux grosses corrections doivent y être apportées :

- Programmes locaux en mathématique, en science et en français pour les élèves de 4e et 5e secondaires (6 périodes par cycle et non 8 périodes);
- Au lieu d'avoir deux classes de PCA, nous aurons une classe de pré-FPT et une classe de présecondaire.

Aussi, les Services éducatifs doivent l'approuver et, par la suite, nous devrons l'approuver en assemblée générale des enseignants.

Kathy Fortin nous parle du prolongement du travail de notre T.O.S. à l'École secondaire Chanoine-Beaudet (50%). Il y aurait la possibilité d'avoir un gestionnaire administratif pour les deux écoles pour combler le travail du T.O.S.

#### 3. DOSSIERS D'INFORMATIONS

#### 3.1 Direction

#### 3.1.1 Suivi Covid

Julie Lizotte mentionne que dans l'ensemble, tout se passe bien malgré quelques éclosions à l'école (cours en ligne pour ces élèves). Le port du masque (mis correctement) est encore difficile à faire respecter par les élèves. On voit une belle amélioration malgré tout pour ce qui est du port du masque. Il y a maintenant deux vagues pour les dîners à la cafétéria (1er cycle à 11h30 et 2e cycle à 12h15). Les activités parascolaires sont suspendues pour l'instant et le Gouvernement étudiant s'occupe de trouver des activités individuelles pour les élèves. De plus, un nouveau plan de contingence doit être suivi pour ce qui est des suppléances.

#### 3.1.2 Portes ouvertes

Julie Lizotte mentionne que les portes ouvertes seront virtuelles à cause des restrictions et auront lieu sur le Facebook de la Polyvalente ce mercredi 26 janvier dès 19h (en direct). Un nouveau dépliant a été fait par elle et Marie-Ève Pelletier et celuici sera distribué aux élèves du primaire dès demain.

#### 3.1.3 Plan de lutte contre l'abandon scolaire

Depuis l'arrivée du Covid, plusieurs élèves n'arrivent pas à suivre les autres dans leur apprentissage (l'écart est trop grand) et se découragent vite. On travaille donc avec notre équipe d'encadrement à monter un plan de lutte contre l'abandon scolaire. Celuici sera présenté en assemblée générale vendredi prochain.

## 3.1.4 Bris de services complémentaires

Pierre-Alexandre Dumont-Saucier, conseiller en rééducation, a obtenu un poste en FGA comme conseiller en orientation. Sa remplaçante, Geneviève, viendra en avril seulement (congé de maternité). En attendant, Lucien Briand revient à raison de deux jours par semaines pour le remplacer. Pierre-Alexandre Dumont-Saucier va continuer de faire les mardis pour régler les cas urgents seulement.

Julie-A. Lemieux, notre psychologue, nous a quitté avant les fêtes car elle a obtenu un poste dans le réseau de la Santé. Le poste n'est pas encore comblé.

Annie-Claude Simard, notre technicienne en travail social, termine cette semaine et a décidé de retourner en milieu communautaire. Le poste n'est pas encore comblé.

Line Garceau (conseillère en orientation), quant à elle, reste avec nous et on en est très content.

Nancy Milliard (enseignante à temps partiel) et Cindy Miville (surveillante et T.E.S.) seront présentes pour travailler avec les élèves (niveau 1 des interventions universelles).

Divers intervenants (Cosmoss, Projektion 16-35, La Montée, Carrefour des jeunes, etc.) viennent rencontrer les élèves (horaire établi en partenariat).

#### 3.1.5 Programme multisports

Kathy Fortin nous parle que le programme multisports sera présenté lors de la soirée des Portes ouvertes virtuelles (mercredi) en primeur. Le baseball est un des sports très en demande. Un communiqué de presse sera publié la semaine prochaine par le Centre de services scolaire.

## 3.1.6 Plan d'action arrimage primaire-secondaire en français

Lorsqu'ils arrivent à notre école, les élèves du primaire n'ont pas les acquis de français qu'ils devraient avoir au secondaire. La progression des apprentissages du primaire et du secondaire ne se suit pas et on doit corriger cela pour éviter à nos élèves des difficultés. Deux conseillers pédagogiques, des enseignants du primaire ainsi que notre enseignant de français en 1<sup>re</sup> secondaire travaillent ensemble afin que la transition se fasse bien pour nos élèves. Une rencontre avec les directions du primaire et du secondaire aura lieu bientôt pour finaliser le tout.

#### 3.2 Présidente

Rien à signaler.

# 3.3 Enseignants

Denis Bastille informe les membres :

Quelques enseignantes sont en télétravail et donnent leurs cours en ligne (enseignants en classe avec les élèves). Parfois, certains élèves sont absents car un membre de leur famille est testé positif. Le personnel ainsi que les élèves doivent s'adapter selon les situations. Pour ce qui est des suppléances, un plan de contingence a été envoyé aux directions et on doit le suivre. Les élèves d'adaptation scolaire qui arrivent à l'école et qui n'ont pas pu déjeuner le matin ont droit de manger en arrivant à l'école (mesure ministérielle Aide alimentaire).

# Nancy Milliard informe les membres :

Sept nouveaux élèves sont arrivés à notre école depuis le retour des fêtes. La direction adjointe travaille fort pour maintenir le cap pour les élèves du 1<sup>er</sup> cycle. Tout le monde doit s'adapter.

## 3.4 Soutien

Marie-Ève Pelletier informe les membres :

Marie-Ève Pelletier nous présente son stagiaire, Pierre-Olivier Pelletier, qui sera avec nous jusqu'à Pâques environ. Il va s'occuper de Secondaire en spectacle. Le Gouvernement étudiant continue de travailler fort pour trouver des activités pour les élèves.

Une nouvelle technicienne en travaux pratiques, Audrey Maisonneuve, est maintenant avec nous à temps partiel. Aussi, David Ouellet va rester avec nous tant que son poste à notre école ne sera pas comblé.

## 3.5 Professionnel

Line Garceau informe les membres :

Line Garceau nous parle du nouveau programme de persévérance scolaire « Les Explorateurs » qui commencera la semaine prochaine. Ce projet s'adresse à des élèves de 3° et 4° secondaire (10 à 12 maximum) et Stéphane Duchesneau sera l'enseignant responsable qui les accompagnera. Des activités en lien avec le soudage (8 semaines) et les technologies (8 semaines) se dérouleront à raison d'un midi par semaine avec Accro de la techno. Les élèves doivent être en réussite scolaire pour participer à ce projet. Ce projet fait partie du plan d'action qui a été approuvé l'an dernier (mesure École inspirante). Technologies Lanka nous a fait un don généreux pour ce projet.

Elle fait la tournée des classes de 3<sup>e</sup> et de 4<sup>e</sup> secondaires pour les choix d'options cette semaine. Dû aux restrictions, la visite au Centre L'Envolée pour 30 élèves est annulée.

#### 3.6 Élèves

Samuel Adjin et Françoise Martel informent les membres que :

Certains élèves préfèrent avoir des cours en ligne et d'autres, en présentiel. Le retour en classe se passe bien en général.

Vu que la journée chic n'a pas eu lieu le 21 décembre dernier, les élèves tiennent à la reporter. Aussi, la journée pyjama qui devait avoir lieu le jeudi 6 janvier dernier aura lieu ce jeudi.

# 3.7 Comité de parents

Kathy Côté informe les membres que la dernière réunion a eu lieu le 2 novembre dernier et il y a eu une consultation pour les dates aux calendriers scolaires. La réunion de décembre a été annulé car il n'y avait pas assez de points à discuter.

La prochaine réunion aura lieu le 1<sup>er</sup> février prochain, par Teams.

#### 3.8 Trésorier

Kathy Côté nous dit qu'il y a 371\$ en dépenses et nous avons un solde de 978\$ en date d'aujourd'hui.

Nancy Milliard nous dit que les retrouvailles 20 ans du football (organisées par la Fondation) qui devaient avoir lieu en mai prochain seront reportées.

# 3.9 Autres sujets

## 3.9.1 Comité CCSÉHDAA

Seulement les comptes-rendus des réunions de 2021 ainsi que le plan d'action avaient été envoyés par courriel. Donc, rien à signaler.

# 3.10 Question du public

Aucun public.

## 4. PROCHAINE RENCONTRE: 28 mars 2022

## 5. CLÔTURE DE LA SÉANCE

Il est proposé par Kathy Côté et unanimement résolu que la séance soit levée à 20h22.

Magali Émond, présidente

Kathy Fortin, directrice